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E d i t o r i a l  
 

La crèche  
En relatant la naissance de Jésus, Luc mentionne par 
deux fois la crèche, le râtelier où il fut déposé. Marie 
«l’enveloppa de langes et le coucha dans une crèche, 
parce qu’ils manquaient de place dans la salle» (Luc 2, 
7). Il s’agissait sans doute d’une crèche creusée dans 
le roc. A Bethléem, il y avait des maisons construites 
au-dessus d’une grotte ; celle-ci servait d’étable. On y 
trouvait des auges de pierre et des crèches taillées 
dans le rocher. 
Une seconde fois, Luc (Luc 2, 12) mentionne le fait que 
l’enfant fut enveloppé de langes ; il s’agit à l’évidence 
d’indiquer que Jésus est un vrai enfant, un enfant tout 
à fait normal et non un prodige. 
Au cours de l’histoire, les artistes ont représenté la 
crèche sous les formes les plus variées. Au Moyen 
Âge, la crèche est représentée le plus souvent comme 
un réceptacle de bois où la paille fait à l’enfant un lit 
moelleux ; elle est située alors au cœur de la vie pay-
sanne de tous les jours. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

vitrail de l’église Saint-Jean Berchmans, Bruxelles 
Aux différentes représentations de la crèche, l’art a 
toujours lié l’affirmation théologique. Il peut s’agir de 
la pauvreté de Jésus : Dieu vient au monde dans le 
plus grand dénuement, il est enveloppé de langes, de 
haillons ; il ne vient pas en majesté, mais sous des de-
hors insignifiants. Il est devenu l’un de nous. 
La crèche reste un symbole universel de paix, d’amour 
et d’humilité. Que ce soit dans les églises, les maisons 
ou les espaces publics, elle rappelle à tous le véritable 
sens de Noël : la venue de Dieu parmi les hommes, 
dans les conditions les plus modestes. Dans un monde 
souvent marqué par l’agitation et la consommation, la 
crèche invite à un retour à l’essentiel : accueillir le 
Christ dans nos cœurs avec simplicité et joie. 

P. Urgel 

C a l e n d r i e r  p a r o i s s i a l   

 

5 janvier  Epiphanie  
8 janvier 20 h 30 : conversation spirituelle (resp. des services) 
17/18 janvier  WE Esprit Saint Alpha et paroisse 
23 janvier 19 h veillée de prière œcuménique (église de Pont) 
18-25 janvier   Semaine de prière pour l’Unité des chrétiens 
26 janvier   Dimanche de la Parole et des fraternités 
 

1er février   Journée ressourcement pour les serviteurs 
                      Loto paroissial en soirée 
9 février     Dimanche de la Santé 
15 février   Messe des jeunes à Pont    
 

5 mars    Mercredi des Cendres 
9 mars    Appel décisif des catéchumènes 
14 mars  Soirée Consolation 
28-29 mars  Les 24 h pour le Seigneur   
   
9 et 11 avril  Temps pour la Réconciliation 
13 avril    Rameaux 
20 avril    PÂQUES 
 

8 mai   Pélé à Marie pour tous avec le KT 
11 mai   Brocante 
17 mai   Messe des jeunes à Pont 
17-18 mai  Mini pélé en Chartreuse 
29 mai   Ascension 
 

8 juin    Pentecôte 
             Fête de la foi avec l’aumônerie 
22 juin   Fête de fin d’année paroissiale 
28 juin   Barbecue des serviteurs 

 
« Messe des familles » :  

tous les 3èmes dimanches du mois  
à 10 h 30 à l’église de Pont-de-Chéruy     

« Dimanches de Sainte Blandine » : 
messe /  repas partagé /  après-midi animé (inter- 

venant, vidéo, témoignage, partage, jeux, sortie…).  
3 dates à noter dans l’agenda :  
26 janvier  Journée de la Parole 
30 mars  Programme en sortie 
22 juin   fête de fin d’année 

Dimanches « Venez & voyez » :  
23 février, 6 avril, 29 juin 
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Démarrage des rencontres Alpha B 
Alpha classic, un parcours de onze rencontres et un weekend, permet chaque année à des adultes de revisiter leur foi. 
Certains participants à ce parcours ayant voulu aller plus loin, les animateurs ont créé pour eux Alpha B, des rencontres 
mensuelles sur des sujets variés. 

Le vendredi 11 octobre, nous étions 
quinze personnes. Comme le veut la tradi-
tion Alpha, nous avons commencé par un 
repas qui a permis d’intégrer des per-
sonnes qui n’étaient jamais venues avec 
des « anciens » du premier ou du deu-
xième parcours alpha Classic de la pa-
roisse. Nous étions dans la joie. Après 
avoir chanté, nous avons réfléchi sur 
« Jésus et l’argent ». Nous nous sommes 
posé des questions sur la valeur de l’ar-
gent au temps de Jésus et son emploi 
dans différentes paraboles ou situations à 
l’aide de l’évangile de Saint Matthieu. 
Combien valent les cinq talents confiés 
par le maitre ? Quel est le prix de la trahi-
son de Judas ? Combien vaut le parfum 
répandu sur la tête de Jésus ? Que valent 
les deux pièces de la pauvre veuve ? Com-
bien vaut un pain ? Que gagne un ouvrier 
chaque jour ? Et bien d’autres questions 
encore.  
Nous avons ensuite recherché dans 
l’Evangile de Saint Luc et dans les actes 
des apôtres si l’argent est seulement un 

problème éthique : nous avons vu que 
l’évangéliste nous propose une autre ap-
proche. Est-ce que le dépouillement total 
est la seule voie possible proposée par 
l’évangile ?  
La soirée s’est poursuivie par un partage 
en petits groupes sur ce qui avait été dit, 
sur ce que l’argent représente pour cha-
cun.  
En novembre, le sujet a porté sur les 
psaumes : comment et quand ont-ils été 
écrits, quels sont leurs styles, les formes 
poétiques utilisées, comment les utilise-t-

on dans les principales religions mono-
théistes, comment ont-ils été traduits, 
leur emploi chez les catholiques… 
Nous nous sommes quittés en nous don-
nant un nouveau rendez-vous, mais 
comme le veut la tradition Alpha : « Cha-
cun reste libre d’y venir ou non, nul ne 
sera rappelé… Jésus nous a créés libres de 
nos choix. »  
A l’inverse, si l’aventure vous tente, vous 
serez les bienvenus ! 

l’équipe Alpha B. 

1er novembre : ordinations sacerdotales à Grenoble 
Le 1er novembre en la basilique du Sacré-Cœur de Grenoble, lors de la fête de la Toussaint, Joseph Van Daï PHAM  et 
Baudoin VALLETTE d’OSIA ont été ordonnés prêtres par Mgr Eychenne, au milieu de leurs familles, des membres de 
leurs paroisses et de la communauté diocésaine venus prier avec et pour eux. Portrait de ces deux jeunes prêtres :  

Joseph Van Daï Pham est né au Vietnam, 
dans une famille catholique de cinq en-
fants. La prière a toujours eu une grande 
place dans sa famille. Sa vocation sacerdo-
tale est née et a grandi à travers des pe-
tites choses ordinaires: la prière en famille, 
des célébrations à la paroisse, des activités 
avec ses amis croyants et non croyants, 
etc. Ce désir le pousse à se donner au Sei-
gneur et à tous les hommes pour devenir 
disciple-missionnaire de son amour. En 
août 2014, Joseph Van Daï est envoyé en 
France par Mgr Joseph Vu Duy Thong.  
Après une année de discernement à Paray-
le-Monial, en 2016, il poursuit sa formation 
au séminaire Saint-Irénée de Lyon tout en 
étant en insertion dans différentes pa-
roisses de l’Isère  (en dernier lieu la pa-
roisse Notre-Dame de Vouise à Voiron). 
Aujourd’hui, par la consécration, il devient 
l’homme de Dieu, de l’Eucharistie et de la 
miséricorde. Joseph Van Daï se confie à vos 
prières: « Priez aussi pour tous les jeunes 
qui veulent suivre Jésus. Je vous porte tous 
dans ma prière. Que Dieu et Marie, notre 
Mère, vous bénissent! »   

Chaque rencontre Alpha commence par un repas fraternel 

Le rite de l’imposition des mains  

Baudoin Vallette d’Osia est né il y a trente 
ans. Il a grandi à Voiron, dans la foi en Jésus 
Christ, au sein d’une famille heureuse et 
unie, dont il est le cinquième et dernier en-
fant. Scout alpin, chanteur, bricoleur, il a 
obtenu un diplôme d’ingénieur en poursui-
vant sa passion d’enfant pour la mécanique. 
Au cours d’une adoration, en 2015, il s’est 
rassasié de la grandeur et de la finesse de 
l’amour de Jésus dans toutes les situations, 
et ce jusqu’à sa Passion. Baudoin s’est alors 
posé sérieusement la question d’un appel à 
être ministre des sacrements ;  à donner 
ainsi, durant sa vie, plus que son cœur, la 
grâce du Christ. « Faites cela en mémoire de 
moi » (Luc 22, 19). Baudoin veut servir le 
don total du Christ à son Église et proclamer 
la Bonne Nouvelle du règne de Dieu.  
Après une année de fondation spirituelle à 
Paray-le-Monial et  cinq ans de formation à 
Bruxelles puis à Lyon, il a passé une  année 
de stage en paroisse à Saint-Thomas de 
Saint-Martin-d’Hères. « Je me confie à vos 
prières pour être un serviteur fidèle et 
joyeux de l’Évangile. »  



Le 21 novembre 1964, le concile Vatican II adoptait la constitution apostolique Lumen Gentium sur l’Eglise. Alors que 
le diaconat s’était transformé peu à peu en simple étape vers l’ordination sacerdotale, l’Eglise redécouvrait en 1964 la 
particularité du ministère des diacres, collaborateurs immédiats des apôtres dès les premiers siècles. En France, les 
diacres permanents sont plus de 3300. Ils occupent des fonctions diverses mais toujours dans le domaine du service.  
A l’occasion de cet anniversaire, Laurent, diacre dans notre paroisse, a écrit ce témoignage pour « Eglise en Isère » : 
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A n n i v e r s a i r e  :  l e s  6 0  a n s  d u  d i a c o n a t  p e r m a n e n t  

Pour moi, le diaconat permanent, c'est une voca-
tion dans le sens où c'est répondre à un appel. 
Jésus t'appelle à te mettre au service de ta sœur, 
de ton frère et en particulier du plus pauvre, de 
l'exclu, de celui qui est isolé. Quand l'Église ap-
pelle certains hommes à devenir diacres, c'est 
pour dire : « Dans mon annonce de la bonne 
nouvelle, j'ai besoin de signes. Je n'ai pas besoin 
de héros, d'hommes qui savent tout faire, qui 
sont partout. J'ai besoin de signes, de petits cail-
loux sur la route ». Et ce signe, c'est quoi ? Comme Jésus le 
dit, c'est la préférence du pauvre. Jésus s'est mis au service 
du plus pauvre, de l'exclu. Donc, le chrétien, à sa suite, est 
invité à faire la même chose, à aller visiter la mamie qui est 
toute seule ; le prisonnier qui n'a personne à qui parler du 
sens de la vie ; ou le malade qui perd le goût de la vie 
parce que ses forces le quittent et que la douleur prend le 
dessus et qui oublie que la vie est belle. Répondre à l'appel 
du Christ, je l'entends surtout dans la prière.  

Ma mission est plutôt au service des migrants. 
Quand je vais voir un migrant, je sens bien que 
cela m'a réchauffé le cœur. C'est ça qui me dit : « 
jusque-là, tu n'as encore pas trop mal répondu à 
cet appel du Christ ». Je ressens cette paix pro-
fonde après chaque visite qui me met en cohé-
rence avec ce que je crois déceler de l'amour de 
Jésus pour moi. Il veut mon bonheur et je ressens 
que c'est là mon bonheur. C'est là qu'il m'appelle, 
qu'il m'a appelé. C'est aussi une vocation pour le 

couple. Mon épouse se sent appelée à aller voir les ma-
mies qui souffrent de solitude. Elle pense aussi qu'elle res-
sent davantage cet appel depuis que j'ai été ordonné 
diacre, il y a six ans. C'est aussi un appel de la famille. Mes 
filles, quand je les interroge, me disent que c'est vrai. 
Avant, quand quelqu'un était tout seul à la fac, elles dé-
tournaient les yeux. Maintenant, elles se sentent plus con-
cernées, elles se sentent appelées. 

Laurent  

L’équipe a commencé sa  belle mission avec quelques visites à domicile. Elle a aussi signé  des conventions  avec  les 
deux Ehpad de Villette et Charvieu. Chaque  mois, elle anime  la messe à l'Ehpad de Villette.  
A l'Ehpad de Charvieu, ses membres animent aussi  la messe pour les grandes fêtes et visitent régulièrement quelques 
résidents, telle Elisabeth qui nous partage son expérience. 

Pa s t o ra l e  d e  l a  s a n t é  

"Cela fait quelques mois que je visite, 
au nom de la paroisse Sainte Blandine 
de Bourbre, les résidents et rési-
dentes de l’Ehpad de Charvieu, dans 
le cadre de la Pastorale Santé. Cette 
mission d’Eglise qui nous envoie à la 
rencontre de l’autre est une dé-
marche d’humilité, d’écoute et de 
responsabilité. C’est vers le Christ que 
nous allons en visitant : «J’étais ma-
lade et vous m’avez visité... » (Mt 
25,36). 
Chacune de mes visites est précédée 
de la sainte eucharistie et de l’adora-
tion. Je demande au Seigneur la grâce 
d’être pleinement à son service, de 
me donner la force et la joie d’accueil-
lir le mystère de l’autre. Porter la 
communion, c’est manifester aux per-
sonnes visitées qui le souhaitent, 
qu’elles ne sont pas seules, que toute 
la communauté paroissiale les porte 
dans ses prières.  
Je me rends à l’Ehpad chaque se-

maine. Je demande humblement 
l’hospitalité et j’attends que les per-
sonnes expriment leur joie de me re-
cevoir. Certaines désirent ardemment 
recevoir l’Eucharistie, d’autres ont 
besoin d’une rencontre fraternelle, 

d’une présence, d’une écoute... 
D’autres désirent être réconfortées 
par une lecture biblique ou la récita-
tion d’une prière :  « Quand deux ou 
trois sont réunis en mon nom, je suis 
là, au milieu d’eux » (Mt 18,20). 
Chaque visite est une nouvelle ren-
contre. Un temps de joie partagé mais 

surtout un temps de grâce où le 
temps s’arrête dans la présence de 
celui qui nous ouvre la porte de sa 
chambre et nous révèle sa vie, sa foi, 
son cœur, ses blessures. Je remercie 
le Seigneur pour tous ces rendez-vous 
de vérité avec ces personnes visitées. 
Ce sont elles qui m’évangélisent et qui 
évangélisent le monde. La joie pro-
fonde manifestée et les larmes qui 
coulent sur leurs joues, lorsque je te 
donne à elles, Jésus, dans l’Eucharistie 
ou que je les bénis en ton nom, sont 
des cadeaux inestimables. Des témoi-
gnages poignants d’acceptation, de 
confiance, de plein abandon à ton 
amour. Ta sagesse et ta puissance, 
Seigneur, sont visibles dans la fai-
blesse de ceux qui participent à tes 
souffrances. 
Reste le Compagnon de mes visites 
Seigneur !" 

Elisabeth 
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L’EQUIPE PAROISSIALE, QUEZACO ? 

Quelques éléments de réponse à partir de ce que disent la Charte des Equipes paroissiales  

et les lettres de mission… 

L’équipe paroissiale (EP) est un groupe de personnes appelées qui se réunit régulièrement pour conseiller et 
discerner la mise en œuvre du projet pastoral d’évangélisation. 
Un bel arc en ciel qui se décline de façon plus détaillée comme suit… 

Un groupe de personnes appelées : 
Autour du curé, du vicaire, de la LEME et d’un diacre, d’autres personnes sont appelées par le curé pour une durée de 
trois ans renouvelable une fois, et reçoivent une lettre de mission de l’évêque. 
Chez nous l’EP se constitue du père Urgel, père Albert, Céline Martin, Patrick Gauthier, Virginie Lessore de Sainte Foy, 
Céline Lopez, Marlène Aubone, Roger Bourgoin et Jean Yves Gros. 
Nos modes d’implication et nos chemins de foi différents constituent la richesse de nos partages. 

On se réunit régulièrement : 
Notre rythme de rencontres est en général toutes les deux ou trois semaines selon les agendas des uns et des autres. 
Souvent les mercredis ou jeudis pour essayer de favoriser la présence du plus grand nombre. 

Pour conseiller et discerner : 
L’EP conseille et accompagne le curé et veille avec lui à la communion de la communauté et au suivi des orientations dio-
césaines. Ce lieu de conseil est ancré dans la prière, le dialogue et le discernement afin de décider des orientations. 

La mise en œuvre du projet pastoral d’évangélisation : 
L’EP porte le souci de la communion et de la mission pour l’édification de l’Eglise, corps du Christ. Nous sommes soucieux 
aussi de nous ouvrir à ce qui se passe autour de nous et aux périphéries, pour partager le trésor de la foi et continuer de 
construire une communauté de disciples aux cœurs brûlants. 

Les nouveaux membres de l’équipe se présentent : 

Je suis Urgel Babika, votre nou-

veau curé. J’ai 38 ans et je suis prêtre 
du diocèse de Brazzaville au Congo 
où j’étais chargé de la pastorale de 
l’enfance et de la jeunesse. 
En France depuis trois ans, j’étais 
vicaire à la paroisse Saint-Joseph à 
Grenoble avant d’arriver parmi vous. 

Je m’appelle Albert Bassakinina. J’ai 57 

ans et je suis prêtre du diocèse de Dolisie au 
Congo-Brazzaville.  
Je suis en France depuis 9 ans : après Nevers 
puis Grenoble, je suis aujourd’hui vicaire de 
2 paroisses : Sainte-Blandine de Pont-de-
Chéruy et Saint Martin de l’Isle de Crémieu. 

Bonjour, je suis Céline LOPEZ, 
j’habite à Villette-d’Anthon de-
puis une dizaine d’années.  
Aide-soignante de métier, j’ai 
accepté l’invitation de l’équipe 
paroissiale très récemment. Je 
suis ravie d’avoir intégré le 
groupe, et j’espère pouvoir con-
tribuer au mieux aux missions 
qui me seront confiées. 

 

Les autres  
membres de 

l’équipe :  

Patrick Gauthier Céline Martin Marlène Aubone Jean-Yves Gros Roger  Bourgoin 

Je m’appelle Virginie, j’ai 53 ans, j’habite 
Charvieu depuis 1999. Maman divorcée de 2 
enfants Maxime (26 ans) et Calixte (15 ans). 
J’ai déjà œuvré dans de nombreux services 
paroissiaux et aujourd’hui c’est pour la com-
munauté toute entière que je m’engage au 
sein d’une équipe paroissiale formidable et 
pleine d’espérance. 
C’est une vraie joie pour moi de me rendre 
disponible pour cette belle paroisse qui ac-
cueille chacun tel qu’il est. J’en suis la preuve. 
Alléluia ! 



Page 5 

2 0 2 4 ,  a n n é e  d e  l ’ é c o u t e  

En Juin dernier, notre évêque nous 
a écrit une lettre intitulée « Le 
temps de l’écoute, puis celui de 
l’action » où il nous invite à partir 
de Dieu et non de nous-mêmes à 
être de véritables disciples-
missionnaires. Pour ce faire, re-
trouver le chemin de la vie inté-
rieure et de la prière, de l’abandon 
entre les mains de Dieu ; mais aussi 
celui de l’écoute des autres 
membres de la communauté et 
vivre ensemble d’une attention 
commune et joyeuse à la Volonté 
du Seigneur. 
Dieu nous parle aussi à travers des 
évènements qui résonnent comme 
des appels et nous déplacent, nous 
font vivre des conversions, suivre 
de nouveaux chemins. 

« Oui, écrit notre évêque, nous sou-
haiterions construire nos orienta-
tions sur le Roc (le Seigneur) et non 
sur le sable (nos petites idées hu-
maines, trop humaines). 
Nous sommes petits et pauvres. 
Notre force et notre richesse ne 
viendront ni de nos lumières intel-
lectuelles ni de nos ressources hu-
maines ou économiques. Notre 
seule richesse, c’est le Seigneur nous 
éclairant directement, par les frères, 
et par les évènements. Le défi au-
jourd’hui est de discerner (et de dis-
cerner tous ensemble) en nous 
mettant à l’écoute du Seigneur dans 
une Église à caractère synodal. Défi 
aussi que cette démarche devienne 
un « habitus », une attitude ordi-
naire, et pas seulement l’engage-
ment d’un moment. » 

Nous sommes donc appelés à 
vivre une démarche d’écoute des 
appels de Dieu pour notre Église 
locale, ici et maintenant.  
Jusqu’à Pâques 2025, nous 
sommes ainsi invités à repérer 
concrètement les lieux, évène-
ments, groupes, réalités qui sont 
porteurs de vie et qui annoncent 
l’Évangile, et dont nous voulons 
faire des priorités pour notre pa-
roisse/mouvement, école, équipe/
doyenné/diocèse. 
 
Pour ce faire : 
 
QUAND ? lors des réunions habi-
tuelles de nos rencontres en 
Equipe paroissiale, en Frat, en 
MCR, en équipe funérailles, en 

équipe pastorale de la santé, en 
équipe de catéchistes, en aumône-
rie, en équipe chapelet, en équipe 
liturgique, en équipe parents des 
servants de messe ou autres…  

COMMENT ? Avec l’outil de la con-
versation spirituelle que nous invi-
tons les responsables d’équipe à 
venir redécouvrir et pratiquer le 8 
Janvier à 20 h 30 pour ensuite le 
faire vivre à leurs équipes. Des 
fiches outils sont à votre disposi-
tion et le déroulé est à la portée de 
tous, avec un peu de rigueur et de 
méthode, d’où l’importance de la 
pratiquer. 
 
POUR QUOI ? Pour faire ensuite 
remonter vos pistes communes 
discernées dans le partage et la 
prière à l’équipe paroissiale, qui se 
chargera de les retranscrire fidèle-
ment à l’équipe dédiée au diocèse. 

La synthèse des conversations spi-
rituelles de toutes les paroisses du 
diocèse fera l’objet d’une lettre de 
notre évêque au moment de la 
Pentecôte 2025 et nous écoute-
rons alors ce que l’Esprit Saint nous 
dit à travers lui et quelles seront les 
orientations à venir de notre dio-
cèse, de nos paroisses. 
 
D’ici là, bon chemin d’écoute et de 
partage. 
A bientôt pour vivre cette conver-
sation spirituelle.   
Fraternellement . 

 

Céline et père Urgel 

L’ANNEE DE L’ECOUTE… qu’est-ce à dire ? CHUT ! SILENCE… DIEU PARLE ! 
Non, cet article ne va pas s’arrêter là…  On vous en dit un peu plus pour que  

vous  puissiez ensuite aller écouter ce que Dieu vous dit, nous dit en paroisse… 



Dimanche 17 novembre à Pont-de-Chéruy, la messe de 10 h 30 était animée par la chorale « La clé des chants », en 
l’honneur de Sainte Cécile, patronne des musiciens. Lors de cette même messe, les couples de fiancés ont vécu une 
étape importante : la première prise de contact avec leurs couples parrains. 
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1 7  n o v e m b r e  :  S a i n t e - C é c i l e  e t  m e s s e  d e s  f i a n c é s  

Les fiancés des paroisses de 
Pont de Chéruy et de Cré-
mieu de l’année 2025 ont 
suivi un parcours « Venez et 
voyez »  dans leurs pa-
roisses respectives.  
Le 17 novembre, lors de la 
messe de Pont de Chéruy, il 
a été donné aux futurs ma-
riés de Sainte-Blandine de 
franchir une nouvelle étape. 
En effet, au cours de cette 
célébration, il leur a été re-
mis une bible dans laquelle 
ils ont trouvé, écrit sur un 
carton, le nom d’un couple 
parrain. A l’issue de la 
messe, au cours d’un apéri-

tif organisé à la maison pa-
roissiale, les futurs mariés 

se sont mis à leur recherche 
et ont pu commencer à 

échanger avec eux. Les 
couples parrains, tous vo-
lontaires, sont très divers : 
on trouve parmi eux des 
anciens, mais aussi des 
couples qui se sont mariés 
l’année dernière et qui ont 
accepté de revenir pour 
aider les suivants. Les futurs 
époux retrouveront leur 
couples parrains une ou 
deux fois avant le début de 
la session « Ceux que Dieu à 
unis » qui débutera début 
2025. Ce sera l’occasion 
d’échanger entre eux et de 
connaitre un peu mieux la 
paroisse et ce qui s’y vit. 

« Ces JPJ furent encore une fois 
un très bel évènement avec 
comme thème cette année celui 
de l'espérance.  
 

Le Père Corentin de Bourgoin et 
Tiago de la communauté Marie 
Reine de la Paix ont parlé de cette 
très belle vertu  aux 70 jeunes 
présents, via le fils prodigue et les 
disciples d'Emmaüs.  
 

Le temps d'adoration et de con-
fession le samedi soir fut très 
beau, et il est toujours touchant 
de voir autant de jeunes recher-
cher le pardon et l'amour de 
Dieu.  
 

Je retiens aussi la messe du Christ 
Roi célébrée par Monseigneur 
Eychenne au cours de laquelle 
une vingtaine de jeunes, dont 
Salomé de notre paroisse, ont fait 
leur entrée en Église. »  

Julien 

La chorale « La clé des chants » animait la célébration  

2 2  a u  2 4  n o v e m b r e  :  J PJ  
Du 22 au 24 novembre, les Journées Paroissiales de la Jeunesse ont réuni à Bourgoin soixante-dix jeunes des paroisses 
du Nord Isère, dont la nôtre.  
Deux des participants à ces JPJ, Julien, l’un des animateurs, et Abigaïl, l’une des jeunes, nous donnent leurs impressions. 

« Les JPJ ont été une super expérience de vie et de spirituali-
té. Là-bas, j'ai pu me rapprocher de Dieu grâce à des temps 
forts (adoration), j'ai pu fabriquer un petit cadre photo avec 
l'image de Jésus pendant que d'autres jeunes rendaient vi-
site à des personnes âgées.  
Mais surtout, ça a été l'occasion de faire de nouvelles ren-
contres incroyables! Et depuis, je participe aussi à l'aumô-
nerie de Bourgoin." 

Abigaïl 

Les jeunes des JPJ dans l’église de Bourgoin, tout ouïe, autour du père Corentin 
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24 novembre : Kermesse paroissiale 

Dimanche 24 novembre, les paroissiens étaient réunis à l’espace pontois pour la kermesse paroissiale. Après la messe 
et le repas, enfants et jeunes ont donné plusieurs représentations, tandis que les uns ou les autres flânaient sur les 
différents stands :  brocante, bouquiniste, buvette et pâtisserie... 

LA     KERMESSE ? … C’est une grande 
fête où toute la paroisse se retrouve ! 
 
Ce 24 novembre, elle a commencé à 
10 heures par la célébration du Christ-
Roi.  De grandes processions et de 
beaux chants accompagnés par les 
musiciens ont rendu hommage au 
Christ, roi de l’univers. 
Pour marquer les soixante ans de la 
constitution apostolique Lumen Gen-
tium (qui a remis à l’honneur le diaco-
nat permanent), c’est notre diacre 
Laurent Rérat qui prononçait l’homé-
lie. Notre autre diacre, Patrick Gau-
thier, était également présent avec le 
père Urgel et le père Albert. 
  
Après la nourriture spirituelle où 
chacun a pu venir puiser son eau, 
c’est le moment des retrouvailles. 
Beaucoup d’agitation dans tous les 
sens. 
On s’appelle, on s’interpelle… Ceux là 
préparent les tables et les couverts, 
tandis qu’une odeur de poulet rôti 
chatouille les narines… 
  
Ici et là les tables  s’organisent selon 
les affinités. On retrouve les habitués 
mais aussi de nouvelles personnes, on 

fait connaissance, on s’embrasse dans 
la joie  et la bonne humeur. Chacun 
ayant trouvé sa place, c’est 
un  tourbillon d’assiettes présenté 
cette année par les anciens, les jeunes 
étant rassemblés à Bourgoin pour les 
JPP (voir page 6). 
  
Pas de fête sans repas, c’est là 
qu’on se retrouve et que surgissent les 
souvenirs qui nous rapprochent et 
confirment notre amitié. C’est là aussi 
que peuvent naître des vocations et 
que notre Foi peut se raffermir. 
  
Le Christ n’a-t-il pas donné l’exemple ? 
Chaque fois qu’Il avait quelque chose 
d’important à dire, c’est au cours d’un 
repas que JESUS s’exprimait ! 
 

Entre la poire et le fromage, les  jeunes  
ont pris possession de la scène : les 
uns pour retracer des scènes de l’An-
cien testament (Elie au désert) ; 
d’autres pour faire revivre quelques 
fioretti de Saint-François d’Assise. Puis 
les enfants du caté ont chanté leur joie 
d’avoir Jésus pour ami. 
Solange a pris le relais pour annoncer 
les noms des heureux gagnants de la 
tombola. Puis l’après-midi s’est termi-
né tranquillement par une déambula-

tion entre les différents stands ou des  
discussions entre amis, l’orchestre et 
les chanteurs comblant les blancs de la 
conversation. Parmi ces chanteurs, un 
certain père Urgel dont nous avons 
découvert la belle voix de ténor. 

Simone et François 

Le mot des organisateurs  
Après cette belle journée, nous ne pouvons manquer  de vous dire MERCI  à vous,  chers paroissiens qui avez  répondu présent à 
notre invitation , sans oublier toutes ces personnes, qui de près ou de loin ont participé à l'organisation de cette journée (dès le same-
di après-midi, préparation des  salles pour messe  - repas - stands -  etc.) , en particulier notre ami Casimir qui chaque année passe sa 
nuit sur un lit de camp en bon veilleur et responsable. 
Nos remerciements iront enfin à la Municipalité de Pont-de-Chéruy pour la mise à disposition, gracieusement,  de l' Espace Pontois 
pour cette belle journée conviviale  pour notre Paroisse, mais aussi  la Salle R. Planet  pour notre brocante prévue début Mai 2025. 
Nous n’oublions pas, bien sûr, les autres Municipalités  qui nous apportent  leur soutien en  d'autres occasions : le  LOTO, par exemple 
qui aura lieu très prochainement, le Samedi 1er Février, à Tignieu. Nous terminerons nos remerciements en saluant les généreux do-
nateurs qui nous permettent une tombola ou vente d'enveloppes avec des lots de choix, attrayants et utiles.  
 A tous, encore MERCI  - Bonnes fêtes de NOEL et fin d'Année. -                                                                                             Le Comité Kermesse - Loto  

« Il n’y a personne comme Jésus », chantent les enfants du caté 

Saint François et le loup de Gubbio 
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En attendant Noël 

 Le samedi 14 décembre, les 
enfants du caté et de l’éveil à 
la foi étaient invités avec 
leurs parents à un après-midi 
« spécial Noël  ».  
Les enfants se sont d’abord 
vu proposer un temps de bri-
colage, avant d’entendre un 
conte sur la Nativité. 

Après quoi parents et enfants 
ont pu rencontrer Marie, Jo-
seph, les anges et les bergers 
réunis à l’église dans une 
crèche vivante ! Ce bel après-
midi s’est achevé par un goû-
ter et des chansons, comme 
nous le raconte Léonie  : 

Pour permettre à chacun de se mettre dans l’esprit de Noël, la paroisse a lancé plusieurs initiatives : à l’église de Vil-
lette, le 14 décembre, un après-midi portes ouvertes avec une crèche vivante, un conte, du bricolage … et à la maison 
paroissiale de Pont-de-Chéruy, le 15, un goûter solidaire et une exposition de crèches du monde.  
Citons aussi le repas solidaire coorganisé avec le Secours Catholique, le 21 au soir (après la parution de ce numéro). 

M a r i e ,  l u m i è r e  s u r  n o s  c h e m i n s  

Ce 9 décembre il émanait de 
l’église de Villette, éclairée 
seulement par de tendres 
lueurs roses et bleues, une 
atmosphère douce et recueil-
lie. Nous fêtions ce soir-là 
l’Immaculée Conception de 
Marie, que le père Urgel nous 
a présentée comme  une lu-
mière sur nos chemins.  

« Comme les deux rangées de 
lumignons posés dans la nef  
illuminent l’allée conduisant à 
l’autel, Marie éclaire notre 
chemin vers son Fils. […] A 
notre tour nous sommes invi-
tés à être, comme Marie, lu-
mière pour les hommes d’au-
jourd’hui. » 

F. & M. 

Une date à retenir : Loto paroissial, samedi 1er février à la salle des fêtes de Tignieu (rue de l’église) 
Ouverture des portes à 18 heures, début des parties à 19 heures. 

Restauration salée et sucrée possible. Les cartons sont vendus sur place. 

Où donc Jésus est-il né ? A Bethléem, 
comme on nous l’a toujours dit, ou 
bien en Haïti, au Cap-Vert ou au 
Mexique ? Peut-être en chacun de ces 
lieux, au vu des crèches du monde en-
tier exposées dimanche 15 décembre à 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

la maison paroissiale.   
Cet après-midi, les enfants et leurs pa-
rents ont pu découvrir ces magnifiques 
crèches, avant un goûter solidaire 
servi par les organisateurs.  
Après quoi les enfants se sont lancés 
dans des coloriages, tandis qu’un petit 

groupe de chanteurs et de musiciens se 
livrait à un récital  international de 
chants de Noël  : « Douce nuit », « Mon 
beau  sapin »  et autres, en français, en 
espagnol, en portugais et même en 
cingalais ! 

« Cette année j’ai de nouveau partici-

pé à la crèche vivante : j’ai joué un 

berger. Il y avait un goûter dehors.  

J’ai adoré chanter et danser à côté de 

l’église ; j’ai passé un très bon mo-

ment. » 

Léonie (en 2e année de caté) 
Vous pouvez scanner ce 

QR code pour découvrir la 
crèche vivante en vidéo    

Pâtissières et musiciens ont accueilli les parents  
et leurs enfants pour le temps du goûter 


